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Hospital fará nova assembléiaHospital fará nova assembléia 
dia 25 de junho na Câmaradia 25 de junho na Câmara
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Tamanduá bebê é resgatado eTamanduá bebê é resgatado e
recebe cuidados no CCZ de Pirarecebe cuidados no CCZ de Pirajuju
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Na manhã do feriado de quinta-feira, 19, um fi lhote de tamanduá-bandeira foi resgatado pelo Corpo de Bom-
beiros de Piraju às margens da rodovia Engenheiro Thomaz Magalhães, na altura do município de Sarutaiá. O 
animal foi encontrado próximo ao corpo da mãe, que foi atropelada e morreu no local.  
O resgate contou com o apoio de uma equipe do DER e do diretor do Departamento de Agricultura, Meio Am-
biente e Defesa Animal de Piraju, Luiz Otávio Motta. O fi lhote foi encaminhado ao Centro de Controle de Zoono-
ses de Piraju, onde recebeu os primeiros cuidados da veterinária Fernanda Abreu. Na manhã de sexta-feira (20), 
o animal foi transferido para o CEMPAS/UNESP, em Botucatu, referência em atendimento à fauna silvestre. Fer-
nanda Abreu a nova veterinária da Prefeitura é formada pela Universidade de São Paulo (USP).

página    19
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Carlinhos nomeia Renato Dardes Carlinhos nomeia Renato Dardes 
como novo diretor de Turismocomo novo diretor de Turismo

Veja a reportagem na página  31
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Ecologia e justiça social ganham Ecologia e justiça social ganham 
espaço nos tapetes de Pirajuespaço nos tapetes de Piraju

Durante o Corpus Christi em Piraju, os 
tradicionais tapetes ganharam força com 
desenhos, frases, e temas ligados à eco-
logia integral, tema da Campanha da Fra-
ternidade 2025. A CNBB escolheu como 
lema “Fraternidade e Ecologia Integral 
– ‘Deus viu que tudo era muito bom’ 
(Gn 1,31)”, convidando todos os católi-
cos e cristãos a uma conversão ecológi-
ca, numa reflexão que une fé e cuidado 
com a “nossa casa comum” .A escolha do 
tema se inspira diretamente na encíclica 
do saudoso Papa Francisco, Laudato Si’ 
(2015), que destaca a urgência de uma 
ecologia prática e espiritual. Francis-
co escreveu: “Não há ecologia sem uma 
adequada antropologia” (LS 118) (...) 
“nunca maltratamos e ferimos tanto a 
nossa casa comum como nos últimos dois 
séculos” (LS 53).
“A nossa casa comum se pode comparar 

ora a uma irmã, com quem partilhamos a 
existência, ora a uma boa mãe, que nos 
acolhe nos seus braços” (LS 76) 
Ele enfatizou que “Quando os seres 

humanos destroem a biodiversidade na 
criação de Deus; quando os seres huma-
nos comprometem a integridade da terra 
e contribuem para a mudança climática, 
desnudando a terra das suas florestas 
naturais ou destruindo as suas zonas úmi-
das; quando os seres humanos contami-
nam as águas, o solo, o ar…tudo isso é 
pecado… Porque um crime contra a natu-
reza é um crime contra nós mesmos e um 
pecado contra Deus” (nº 8)
Assim, os tapetes de Piraju este ano vão 

além da beleza visual: são declarações 
públicas de fé e compromisso ambiental, 
reforçando o apelo por um mundo mais 
justo, sustentável e fraterno. Parabéns às 
catequistas e outras pastorais que atenta-
ram para a urgência do tema.
O atual Papa, Leão VI, dá continuida-

de a essa visão e reforça que a questão 
ambiental está intrinsecamente ligada à 
justiça social e à dignidade humana, re-
jeitando a ideia de que a proteção da na-
tureza possa ser separada do combate à 
pobreza e à exclusão social. 

CORPUS CHRISTI
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Já iniciamos os agendamentos para realização de exames de ressonância magnética.
•Entre em contato conosco e descubra todos os convênios atendidos. 
Estamos aqui para facilitar seu acesso a exames com qualidade e agilidade !
•Contato: (14) 3373-2086 |•WhatsApp: (14) 99726-1150.
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Especialista explica como identifi car e 
tratar as doenças comuns no inverno

O inverno chega ofi cialmente nesta sexta-feira, 
20 de junho, mas o clima frio e seco já atinge 
diversas regiões do País, trazendo consigo o 
aumento de problemas gripais e respiratórios. 
Segundo os últimos dados do Boletim Infogripe 
da Fiocruz, o Brasil registrou aumento de 40% 
nos casos de Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) nas últimas quatro semanas, em 
comparação com o período anterior.

Segundo o Infogripe, as regiões Sul e Sudeste 
concentram a maior parte desses casos, com 
destaque para os estados de São Paulo, Paraná e 
Rio Grande do Sul. O vírus Infl uenza A (H3N2) 
tem sido o principal responsável pelos casos 
graves de gripe no Brasil neste período.

De acordo com o médico e professor de 
Otorrinolaringologia do Centro Universitário 
São Camilo, Giuliano Bongiovanni, no inverno 
as pessoas fi cam mais tempo em ambientes 
fechados  que favorecem a propagação de vírus 
e bactérias, deixando as pessoas mais suscetíveis 
a contrair enfermidades como gripe, resfriado 
comum, rinites e dores de garganta.

Diferenças entre 
gripes e resfriados
Embora os sintomas de gripe e resfriado possam 
ser semelhantes, como congestão nasal, espirros 
e febre, é importante entender que são condições 
distintas, com causas e características próprias.

Tanto a gripe quanto o resfriado são infecções 
respiratórias causadas por vírus. A gripe é 
causada principalmente pelos vírus da Infl uenza 
A e B, enquanto o resfriado é causado por 
outros vírus respiratórios, como o vírus 
sincicial respiratório, o rinovírus e o vírus da 
parainfl uenza. Outra diferença entre as duas 
enfermidades está na duração dos sintomas: os 
do resfriado duram de 5 a 7 dias, enquanto os da 
gripe de 7 a 10 dias.

"A gripe pode ser mais grave e levar a 
complicações, como pneumonia. Já o resfriado 
é uma doença mais leve e localizada, com febre 
baixa e sintomas mais brandos", esclarece o 
especialista.

Para diferenciar a gripe do resfriado, 
Bongiovanni recomenda a realização de testes 
rápidos de doenças respiratórias, que podem 
identifi car o vírus infl uenza responsável pela 
gripe.

Sinusite e Rinite

Rinite e sinusite são duas condições de 
saúde distintas, embora possam ocorrer 

simultaneamente. A rinite pode ser desencadeada 
por poeira ou outros elementos alérgenos 
causando sintomas como nariz entupido, coriza, 
espirros e coceira no nariz.

Já a sinusite uma infl amação da mucosa dos 
seios da face, cavidades ósseas ao redor do nariz, 
maçãs do rosto e olhos que pode ser causada 
por infecções causadas por vírus, bactérias ou 
fungos.

Segundo o professor, um resfriado ou uma gripe 
mal curada que com mais de 10 dias de sintomas 

pode evoluir para uma sinusite. "Pacientes 
que apresentam sintomas de congestão nasal, 
secreção e  tem uma piora do quadro por 
mais de dez dias, ou aqueles que inicialmente 
melhoravam do resfriado e depois voltaram a 
piorar, podem estar desenvolvendo uma sinusite 
bacteriana," explicou.

No caso da rinite, o especialista indica o uso de 
antialérgicos ou lavagem nasal. Já para a sinusite, 
o tratamento envolve antibióticos, sempre com 
prescrição médica. Na dúvida procure um 
especialista.
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Câmara de Santa Cruzdo Rio Pardo aprova por unanimidade 
projeto “Remédio em Casa” para entrega domiciliar de medicamentos

A Câmara Municipal de Santa Cruz do Rio Pardo 
aprovou por unanimidade, na segunda-feira, 9 de 
junho, o Projeto de Lei nº 81/2025, que institui o 
programa “Remédio em Casa”. A proposta, apre-
sentada pelos vereadores Cristiano Paulino Tavares 
e Laura Assis, garante a entrega gratuita de medi-
camentos de uso contínuo, prescritos pelo SUS, 
diretamente às residências de pessoas em situação 
de vulnerabilidade social, com defi ciência ou mobi-
lidade reduzida.
O programa será custeado por dotação orçamentá-
ria própria, com possibilidade de suplementação. A 
entrega poderá ser realizada por servidores públicos 

ou por meio de parcerias com instituições públicas 
ou privadas.
Cristiano Tavares lembrou que a proposta já havia 
sido apresentada por ele em legislatura anterior, 
mas foi rejeitada na época. “É um projeto que vai 
ajudar realmente quem tem difi culdade de loco-
moção e precisa do medicamento contínuo. Defi -
cientes, acamados. Conheci uma moradora da Vila 
80. Ela cuidava de três acamados: sogro, sogra e 
o irmão. Aquilo me cortou o coração. São muitas 
pessoas nessa situação. Meu desejo é estender esse 
serviço com nossa equipe maravilhosa para a área 
rural no futuro”, declarou o vereador.

Laura Assis agradeceu a parceria com Tavares e 
destacou a construção cuidadosa do texto. “Por vá-
rias vezes sentamos juntos com a secretária Anelise 
e avaliamos todas as possibilidades de levar mais 
qualidade e acesso no atendimento à população. 
Não adianta nada aprovar uma lei que a gente não 
consiga cumprir. Por isso discutimos bastante para 
justamente conseguir atender aqueles que mais pre-
cisam”, afi rmou.

Fonte e Informações Jornal Pági-
na D Notícias
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Fisioterapia respiratória vira 
aliada no cuidado infantil

Técnica ajuda a reduzir internações 
e aliviar sintomas em casos de 
bronquiolite e outras complicações; 
especialista orienta pais com dicas 
práticas. 
A Secretaria de Estado da Saúde do Paraná 
(Sesa) já confi rmou mais de 10 mil casos 
relacionados às Síndromes Respiratórias 
Agudas Graves (SRAGs), com 523 óbitos 
registrados, desde o início do ano. Esse 
número representa um aumento de 43% em 
relação ao mesmo período de 2024. Diante 
do avanço, o governo estadual decretou 
estado de alerta em saúde pública. 

Crianças pequenas, principalmente 
os bebês, estão entre os mais 
suscetíveis a complicações respiratórias, 
isso porque suas vias aéreas são mais 
estreitas e eles possuem pouca capacidade 
de eliminar secreções sozinhos. Nesse 
cenário, a fi sioterapia respiratória surge 
como uma importante aliada no cuidado e 
recuperação de doenças como a bronquiolite 
e outras síndromes.

De acordo com a fisioterapeuta 
Juliana Muzzillo, especialista na 
área, esse tipo de tratamento utiliza 
técnicas específicas e adaptadas à 
idade da criança, com o objetivo 
de reduzir a congestão pulmonar e 
aliviar sintomas como a falta de ar. 

Redução de complicações
e internações

Outro benefício importante da fi sioterapia 
respiratória é a redução de complicações 
e do tempo de hospitalização. "Ao 
facilitar a limpeza das vias aéreas e 
melhorar a ventilação, diminuímos o 
risco de agravamento do quadro, como 
infecções secundárias ou necessidade de 
oxigenoterapia prolongada. Isso torna a 
recuperação mais rápida e segura", explica a 
fi sioterapeuta Juliana.

No atual cenário epidemiológico 
do Paraná - com estimativa de mais 
de 26 mil casos de SRAG em 2025 
-, a incorporação da fi sioterapia 
respiratória no cuidado de crianças 
ganha ainda mais relevância. Trata-se 
de uma prática segura, não invasiva 
e altamente efi caz, que oferece 
conforto e qualidade de vida ao 

paciente e tranquilidade à família.
Para a especialista Juliana Muzzillo, 
mais do que tratar, é preciso educar e 
prevenir. "Quando bem orientados, pais e 
responsáveis conseguem adotar medidas 
simples que fazem toda a diferença. A 
fi sioterapia respiratória é uma aliada 
valiosa nesse processo, tanto no combate 
às doenças quanto na promoção da saúde 
respiratória das crianças", afi rma.

Prevenção também é tratamento
Com a chegada do inverno e o aumento dos 
casos de bronquiolite, asma, resfriados e 
gripes, a fi sioterapia respiratória pode ser 
usada de forma preventiva. Isso é ainda mais 
relevante para crianças com fatores de risco, 
como prematuridade, alergias ou contato 
frequente com ambientes fechados, como 
creches. "As sessões preventivas ajudam a 
manter as vias aéreas limpas, fortalecem a 
musculatura respiratória e ainda orientam os 
pais sobre cuidados em casa", aponta Juliana. 
A especialista também compartilha 
três dicas simples e eficazes para que 
pais e responsáveis ajudem a proteger 
a saúde respiratória das crianças 
durante os meses mais frios:

Ambiente arejado e limpo: mantenha a 
casa ventilada, mesmo nos dias frios, e evite 
acúmulo de poeira. Cortinas, tapetes e bichos 
de pelúcia devem ser higienizados com 
frequência. O uso excessivo de aquecedores, 
que ressecam o ar, também deve ser evitado.

 Hidratação constante: oferecer água 
regularmente é essencial, mesmo que a 
criança não peça. A boa hidratação mantém 
as secreções mais fl uidas, facilitando sua 
eliminação pelo organismo.

Higiene nasal diária: a lavagem com 
soro fi siológico ajuda a remover impurezas 
e secreções, prevenindo a obstrução das vias 
respiratórias e possíveis infecções.

A fi sioterapeuta Juliana Muzzillo Lopes [@fi siojumuzzillo] 
é formada pela PUC-PR desde 2007, especializada em raciocínio 
clínico avançado, tração cíclica, manejos no tratamento as 
deformidades da coluna neuropedriatrica, laserterapia, reabilitação 

ocular e vestibular e Reeducação Tóraco Abdominal (RTA) para 

COVID 19. É proprietária da PhysioConfort.
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A Prefeitura de Piraju, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, iniciou 
a aplicação da vacina contra a dengue 
no município. Nesta primeira etapa, a 
imunização é exclusiva para crianças e 
adolescentes de 10 anos completos a 14 
anos, 11 meses e 29 dias.

O esquema vacinal é composto por duas 
doses, com intervalo de 90 dias entre 
elas. Pais ou responsáveis devem levar a 
criança ou adolescente à unidade de saú-
de com documento de identifi cação e a 
caderneta de vacinação em mãos.

Caso a criança ou adolescente tenha sido 
diagnosticado com dengue, é necessário 
aguardar seis meses para iniciar a vaci-
nação. Se a infecção ocorrer após a pri-
meira dose, a segunda deve seguir a data 
prevista, desde que haja um intervalo 
mínimo de 30 dias entre o diagnóstico e 
a aplicação.

A vacina não é indicada

Para pessoas com imunodefi ciência con-
gênita ou adquirida

Para indivíduos em uso de terapia imu-
nossupressora

Pessoas com HIV sintomático ou com 
função imunológica comprometida

Gestantes ou lactantes

Pessoas com hipersensibilidade a com-
ponentes da vacina

Para mais informações, 
procure a unidade de saúde e refe-
rência do seu bairro.

Vacina da dengue chega a Piraju: veja quem pode receber
Vacinação contra a dengue começa em Piraju com público-alvo entre 10 e 14 anos



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•  15 a 19 de junho/2025 • PÁG. 4

Desinformação sobre AUTISMOAUTISMO 
cresce 15 mil % e acende alerta 
no Dia do Orgulho Autista

Desinformação sobre autismo 
cresce 15.000% e acende alerta 
no Dia do Orgulho Autista

Relatório da FGV mostra 
explosão de conteúdo falso 
nos aplicativos de mensagem 
e alerta para riscos à saúde e 
violação de direitos de pessoas 
autistas
No Dia do Orgulho Autista, celebrado 
em 18 de junho, especialistas e ativistas 
fazem um alerta urgente: o Brasil é hoje 
um dos principais epicentros globais de 
disseminação de desinformação sobre o 
Transtorno do Espectro Autista (TEA). 
De supostas "curas milagrosas" a teorias 
conspiratórias perigosas, conteúdos 
enganosos se espalham com força, 
especialmente nas redes sociais e em 
grupos de mensagens.

Um estudo inédito do Laboratório de 
Estudos sobre Desordem Informacional 
e Políticas Públicas da FGV, em 
parceria com a Associação Autistas 
Brasil, analisou mais de 58 milhões de 
mensagens em comunidades do Telegram 
entre 2019 e 2024. O levantamento 
revelou que a desinformação sobre 
o autismo cresceu impressionantes 
15.000% no período — e que 46% desse 
conteúdo foi gerado ou compartilhado 
em comunidades brasileiras, o maior 
percentual da América Latina.

O ciclo das Fake New

A desinformação sobre autismo não 
se restringe a boatos inofensivos. Ela 
impacta diretamente decisões de famílias 
e profissionais, colocando em risco 
a saúde e o bem-estar de crianças e 
adultos autistas. Entre os conteúdos mais 
recorrentes estão promessas de "cura" por 
meio de dietas restritivas extremas, uso 
de substâncias não regulamentadas ou 
mesmo terapias sem respaldo científico.

"A ideia de que o autismo é algo a ser 
eliminado ou corrigido alimenta práticas 
violentas, desde internações forçadas até 
o uso de substâncias como MMS (clorito 
de sódio), que é altamente tóxico", afirma 
o especialista em inclusão, Professor 
Nilson Sampaio. Além dos riscos à 
saúde, a propagação de mitos prejudica 
a luta pela inclusão e pelo respeito 
à neurodiversidade. Narrativas que 
associam autismo a vacinas, negligência 
parental ou influências tecnológicas 
minam o entendimento público e reforçam 

o estigma social.

Por que o Brasil? Ambientes 
digitais, desinformação e 
vulnerabilidade

O cenário brasileiro reúne condições 
particularmente propícias para o 
crescimento da desinformação: 
alto uso de redes sociais, déficit de 
políticas públicas em saúde digital, 
dificuldade de acesso a diagnósticos 
e tratamentos adequados, e uma 
cultura de desconfiança em relação à 
ciência. "A falta de apoio do Estado 

para famílias que recebem o diagnóstico 
leva muitas delas a buscarem alternativas 
por conta própria, e aí caem facilmente 
em armadilhas", explica Sampaio.

Grupos em aplicativos de mensagens, 
fóruns e perfis com grande alcance 
costumam misturar conteúdos com 
aparência científica e pseudociência, 
atraindo seguidores com linguagem 
emocional e promessas rápidas. Em 
muitos casos, há também exploração 
financeira — venda de cursos, terapias e 
suplementos que prometem reverter ou 
"normalizar" o comportamento autista.

Caminhos possíveis
Diante do avanço das fake news, cresce 
a demanda por políticas públicas que 
promovam alfabetização midiática, 
fiscalização da publicidade de terapias 
alternativas e garantia de acesso a 
diagnósticos precoces e serviços baseados 
em evidências. O PL 2630/2020, 
conhecido como "PL das Fake News", 
voltou a ser debatido no Congresso 

com foco especial na regulação de 
plataformas digitais. Organizações ligadas 
à neurodiversidade pressionam para que o 
tema da desinformação sobre deficiência 
seja incorporado ao texto da lei. "Não se 
trata de censura, mas de proteger famílias 
de promessas falsas e de promover o 
acesso à informação segura e validada por 
profissionais", argumenta Sampaio
Responsabilidade coletiva

Neste 18 de junho, o Dia do Orgulho 
Autista convida não só à celebração 
da neurodiversidade, mas também à 
responsabilidade diante do que circula 
nas telas. O combate à desinformação 
é, sobretudo, uma defesa da vida, da 
autonomia e da dignidade de pessoas 
autistas. "Informar-se por canais 
confiáveis, ouvir vozes autistas e 
desconfiar de soluções mágicas são gestos 
simples, mas que podem fazer toda a 
diferença. Em tempos de algoritmos 
acelerados, o cuidado com o outro 
também se faz clicando com consciência", 
completa Sampaio.
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FINA STAMPA
Murilo Cury Francisco colou grau em Administração 
pela FEA-USP com trajetória de destaque
A temporada de maio de 2025 será 
marcada por um acontecimento social 
sem precedentes, motivo de orgulho e 
alegria para todos nós de Piraju: 
a formatura do pirajuense Murilo Cury 
Francisco em Administração pela 
FEA-USP. Ele é filho de Paula Cury e 
Carlinhos Francisco, da Drogacentro. 
 
Murilo sempre teve uma trajetória 
brilhante na área que escolheu, sendo 
aprovado logo após a conclusão 
do ensino médio na Faculdade 
de Economia, Administração, 
Contabilidade e Atuária da 
Universidade de São Paulo. Ele relata 
que lá viveu experiências que marcaram 
sua formação muito, muito além da 
sala de aula. Participou ativamente 
da atlética, realizou intercâmbio 
acadêmico na França, liderou projetos 
estudantis e desenvolveu um TCC sobre 
investimento em clubes de futebol. 

Murilo também estagiou nas 
áreas de Corporate Banking do 
Santander, Crédito e Riscos do FGC 
e Planejamento Financeiro no BTG 
Pactual — vivências que reforçaram sua 
vocação para o mercado financeiro. 
 
Foi nas aulas exigentes, nos professores 
inspiradores e nas conversas de 
corredor que aprendeu lições para a 
vida: trabalhar com propósito, pensar 
com profundidade e sempre buscar 
fazer melhor. 
 
Hoje, leva com louvor o nome da FEA-
USP no peito e a certeza de que essa 
conquista é só o começo. 
 
“Nada do que construí até aqui foi 
por acaso — e tudo o que vem pela 
frente terá ainda mais sentido”, diz 
o jovem, que dividiu a alegria desse 
momento de formatura com seus pais, 
colegas de turma, amigos, primos e a 
namorada Gabriela Umberti, que cursa 
Administração na FEA-USP. 
 
O baile de gala aconteceu no dia 31 
de maio, no PRO MAGNO Centro de 
Eventos, no Jardim das Laranjeiras, em 
São Paulo (SP), e a colação de grau foi 
realizada na Sala São Paulo. 

A FEA-USP foi fundada em 1946, 
sendo a segunda faculdade de 
Administração a ser fundada no Brasil. 

Todos ficamos felizes em saber do 
caminho de sucesso de Murilo em uma 
instituição tão tradicional e uma das 
mais conceituadas do país.
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O receptivo turístico AABB PIRAJU espera por você 
A partir de  quarta-feira até domingo das 9 às 19 

•Reservas de quiosques com antecedência e informações
                                 14- 99862-8765 OU 14- 99865-5156 

folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

venha desfrutar de pesca esportiva e toda tranquilidade junto à natureza

Nessa temporada não esqueça
de fazer reservas antecipadas
para sua comodidade                             
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Fazenda Campo de Ouro em Piraju resgata 
a tradição das festas de Santo Antônio

Fogueira foi feita numa área descampada,

com toda a segurança em plena lua cheia e o 
levantamento do mastro

As festas juninas e erguer o mastro 
de Santo Antônio eram uma tradição 
na tradicional Fazenda Campo de 
Ouro de muitos anos atrás onde 
existe uma capela em homenagem 
ao santo comemorado em 13 de 
junho. O seu proprietário então, Sr. 
José Ferreira, falecido em 2019 com 
quase 101 anos, era devoto do santo 
milagroso e na medida do possível 
copiava suas qualidades. Uma delas 
a paciência baseada na frase: "A 
paciência é o baluarte da alma, ela 
a fortifica e a defende de toda a 
perturbação."

Assim num clima amistoso e de 
muita alegria este ano de 2025, 
seu filho  Ronaldo Morine Ferreira 
resolveu resgatar a tradição. Santo 
Antônio é um santo de origem 
portuguesa, que nasceu em Lisboa 
e a família Ferreira tem a mesma 
origem lusitana. Essa festa trouxe 
de volta a lembrança feliz do 
contentamento de seu José com  
celebrações e instalou na festa em 
homenagem ao Santo uma energia 
positiva que contagiou a todos. 

Os funcionários, motivação do 
encontro que foi também um 

congraçamento participaram  
animados com seus familiares da 
noite linda que mesmo fria encheu 
de calor humano todos os corações. 

Parabéns à equipe de Camila 
esposa de Ronaldo que esteve na 
organização. Sem citar nomes para 
não esquecermos de ninguém. Mas 
tudo foi planejado nos detalhes. 
Que Santo Antônio derrame muitas 
bençãos na vida de todos que 
celebraram com amizade e união 
essa data tão significativa na cultura 
junina e de devoção ao santo.
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O culto a Santo António, estimulado pela fama de inúmeros milagres, tem sido ao longo dos séculos objeto 
de grande devoção popular por todo o mundo. Evento na Fazenda Campo de Ouro reuniu centenas de 
pessoas, entre funcionários, familiares , colaboradores e amigos.  O prefeito Carlinhos Pneus esteve na festa 
acompanhado da esposa Carmem . Dr. Jefferson Marangoni e esposa Denise também estiveram no evento.
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Evento teve sorteio de vários brindes
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Funcionários, colaboradores 
e amigos animaram a festa
na fazenda Campo de Ouro.
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  Uma noite de bons momentos
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VACINAÇÃO 
CONTRA
A GRIPE

VACINAR É NOSSA FORÇA

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

Procure uma Unidade 

Básica de Saúde e 

mantenha a Caderneta 

de Vacinação atualizada.

Saiba se você faz parte

dos grupos prioritários

em gov.br/vacinacao

Baixe Meu SUS

Digital e acesse

a Caderneta.

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE PIRAJU
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Justiça Eleitoral reconhece 
legalidade da campanha 
de Cristiano  Amorim

O prefeito de Timburi, Cristiano Amo-
rim, obteve uma importante vitória na 
Justiça Eleitoral. Em manifestação pro-
ferida nesta segunda-feira, 16 de junho 
de 2025, o Ministério Público Eleitoral 
considerou improcedente a ação de in-
vestigação ajuizada contra ele e seu vi-
ce-prefeito, Luciano Giamarco.

A denúncia, feita  nas eleições de 2024, 
alegava abuso de poder econômico e 
captação ilícita de votos. Após análise, 
o Ministério Público concluiu que não 
houve qualquer irregularidade na cam-

panha da chapa eleita.

“Recebo essa decisão 
com serenidade e gra-
tidão. Nossa campa-
nha foi limpa, legal e 
amparada pelo apoio 
sincero da população 
de Timburi”, declarou 
Cristiano Amorim.

O prefeito também 
agradeceu à equipe 
jurídica — formada 
pelos advogados Dr. 
Renato Ribeiro de Almeida, Dr. Kaleo 
Dornaika Guaraty e Dr. Luiz Felipe 
Aragão Passos — e destacou o apoio da 
família e da população: “Aos cidadãos 
e cidadãs que confiaram em nós e per-
maneceram conosco com fé, coragem 

e respeito: muito obrigado. Deus vos 
abençoe.”

Cristiano finalizou reafirmando seu 
compromisso com o município dizen-
do que  "a verdade venceu e o trabalho 
continua".

Denúncia contra Cristiano é considerada 
improcedente pela Justiça Eleitoral
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Prefeitura de Piraju abre concurso

Com vagas na área da educação e 
controladoria inscrições vão até dia 25/06
A Prefeitura de Piraju continua 
com inscrições abertas com o 
Edital do Concurso Público nº 
01/2025, que será organizado 
pela empresa Fronte Concursos e 
Projetos LTDA, sob supervisão da 
Comissão Municipal nomeada por 
decreto. O certame selecionará 
candidatos para cargos efetivos.

Cargos disponíveis:
Controlador Interno (prova 
objetiva)
Diretor de Escola
Vice-Diretor de Escola
Professor Coordenador
Professor Orientador
(Demais cargos terão prova 
objetiva e prova de títulos)
Inscrições:
Período: das 9h de 26 de maio até 
às 23h59 do dia 25 de junho de 
2025

Site: portal.fronteprojetos.com.br
Taxa de inscrição: R$ 80,00
Pagamento via boleto ou Pix até o 
vencimento.

Informações importantes:
• O candidato poderá se inscrever 

para até dois cargos, desde que 
as provas sejam em períodos 
diferentes.
Todas as etapas seguirão o horário 
oficial de Brasília.
•As provas e locais serão 
divulgados oportunamente.
• O edital completo, programa 
das provas e cronograma estão 
disponíveis no site da organizadora.

Acompanhe as atualizações no 
Diário Oficial do Município ou no 
portal da Fronte Projetos.

• Veja também o edital completo 
que está acessível no portal        

folhadepiraju.com/editais
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Historiador descarta relato 
de que Piraju aboliu escravizados 
antes da Princesa Izabel
REPORTAGEM LOCAL

Historiador convida Piraju a re-
fl etir sobre sua verdadeira his-
tória escravista
O historiador João Paulo da Silva Olivei-
ra, descendente de um dos fundadores de 
Tejupá e integrante do Instituto Históri-
co Cultural e Genealógico do Sudoeste 
Paulista, esteve na redação da Folha de 
Piraju na última terça-feira para divulgar 
ações do Instituto e esclarecer um tema 
recorrente na história local: a ideia de que 
Piraju teria abolido a escravidão antes da 
assinatura da Lei Áurea, em 13 de maio 
de 1888.

Segundo ele, essa versão é um mito ro-
mântico bem construído e repetido ao 
longo do tempo, mas sem base documen-
tal. João Paulo explica que, embora haja 
um registro de que a Câmara Municipal 
da época — então com o nome de São 
Sebastião do Tijuco Preto — criou uma 
comissão para discutir os impactos da 
abolição, isso não signifi ca que o muni-
cípio tenha antecipado a liberdade dos 
escravizados. A comissão demonstra, na 
verdade, a preocupação econômica dos 
senhores de terras, políticos e fazendeiros 
locais, já que a escravidão era base signi-
fi cativa da economia pirajuense naquele 
período.

 “Muito se fala sobre Piraju ter sido pio-
neira, mas isso é um mito. O que de fato 
aconteceu foi a criação de uma comissão 
interna na Câmara para estudar os re-
fl exos econômicos e sociais da abolição. 
Isso mostra como Piraju enxergava a 
escravidão: como estrutura essencial da 
produção local”, afi rma João.

 Piraju, assim como o restante do país, era 
uma sociedade escravocrata. Embora o 
Censo de 1872 indique um número relati-
vamente menor de pessoas escravizadas 
em comparação a outras regiões, os regis-
tros comprovam a existência da escravi-
dão no município. Documentos da época, 
como inventários e registros de compra e 
venda, mostram que pessoas escravizadas 
eram listadas como parte dos bens das 
famílias locais, ao lado de bens imóveis 
e animais. João Paulo destaca que, por 
serem tratadas como propriedade, esses 
registros eram feitos no cartório de terras, 
onde as pessoas escravizadas constavam 
como se fossem bens patrimoniais. Ele 
lembra que ainda hoje é possível encon-
trar referências desse tipo em documentos 
antigos, especialmente em processos de 
herança.

O historiador reforça que Piraju mantinha 
uma estrutura social e econômica fun-
dada na escravidão. A mão de obra dos 
escravizados era amplamente utilizada 
na região, desde o cultivo de lavouras e a 
criação de gado até o desbravamento de 
matas e abertura de caminhos, numa épo-

ca em que boa parte do território ainda 
era coberta por vegetação nativa.

 "A herança escravista de Piraju existe e 
precisa ser reconhecida com responsabili-
dade histórica", diz ele. 

A fala de João Paulo contribui para rom-
per com versões idealizadas do passado e 
reforça a importância de compreender  e 
ensinar às novas gerações por que o com-
bate ao preconceito e à desigualdade deve 
ser encarado com fi rmeza e consciência.

Veja o vídeo da entrevista do histo-
riador à Folha de Piraju no portal 
folhadepiraju.com/memória

COMEÇOU 
O 10° CONCURSO 
DE FOTOGRAFIA

 DE TIMBURI! 
  Realização das Secretarias de Cultura e 
Turismo, com apoio da Prefeitura, Câmara 
Municipal e patrocinadores.

De 10 de junho a 30 de julho de 
2025, você pode participar desse 

projeto que celebra a beleza,
os olhares e os talentos que enaltecem nos-
so município. Nesta edição especial, come-
moramos dez anos de histórias contadas em 
imagens! A inscrição ocorre com o envio das 
fotos e dos dados solicitados no regulamento. 
Para receber o regulamento completo, entre 
em contato pelo e-mail:concursodefotogra-

fi adetimburi@hotmail.com

Ou pelos WhatsApps:

(14) 99795-2609 (14) 99641-0891

Prepare sua câmera, escolha seu melhor 
clique e faça parte dessa história que já é 
um marco na cultura timburiense!



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•  15 a 22 de junho/2025 • PÁG. 21

Prefeito e equipe acompanham obras na estrada 
do Cascavel e destacam parceria com produtores
O prefeito de Piraju, 
Carlinhos Pneus esteve 
na manhã deste sábado 
acompanhando as obras 
de melhorias na estrada 
da Cascavel, que incluem 
alargamento da via, 
construção de caixas para 
contenção da água da chuva e 
outras ações de infraestrutura 
rural.

As intervenções fazem parte 
de um conjunto de melhorias 
que vêm sendo realizadas 
desde o início da atual gestão 
e foram intensificadas no mês 
de maio. O trecho visitado 
está recebendo atenção 
especial em parceria com os 
proprietários da região, entre 
eles Rodrigo Faulin e Dr. 
Oscar Bernardes.

Durante a visita, o prefeito 
esteve acompanhado do 
diretor de Agricultura e 
Meio Ambiente, Luiz Otávio 
Motta, e o de Obras Dirceu 
Lima.   Carlinhos destacou a 
importância da colaboração 
entre o poder público e os 
produtores rurais para garantir 
melhores condições de tráfego 
e escoamento da produção 
agrícola.
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Presidente do Hospital falou na terça 
(16/06) sobre renúncia do conselho
Na terça-feira (10/06), o presidente da 
SOBEPI concedeu entrevista coletiva 
à imprensa para comentar a saída dos 
conselheiros. Participaram jornalistas 
da Folha de Piraju, Eduvale e Rádio 
Paranapanema, além do assessor 
Anderson Moreira.

Bruno disse  que pretende  fi car na 
presidência do Hospital até 2026 
quando seu mandato será concluído 
e explicou ter sido surpreendido pela 
renúncia e demonstrou tristeza com a 
decisão dos colegas:

“A gente não imagina que pessoas 
do dia a dia tomem uma atitude 
dessas. Preferiram sair a enfrentar 
as dificuldades que se acumulam. 
Principalmente no que diz respeito 
ao contrato de gestão com a 
Prefeitura, nosso principal ponto 
de divergência.”

Ele negou haver qualquer irregularidade 
na condução da entidade, defendeu os 
avanços na transparência e afi rmou 
que o hospital seguirá funcionando 
normalmente. Também anunciou o 
pagamento da primeira parcela do 13º 
salário aos funcionários da entidade.

A coletiva

“Incompatibilidade de pensamentos, 
divergências da forma de gestão e o não 
cumprimento, por parte da presidência 
da entidade, de decisões tomadas pelo 
Conselho de Administração" foram 
questões citadas na carta de renúncia 
dos 13 membros dos Conselhos de 
Administração, Fiscal e parte da 
diretoria executiva do Hospital na carta 
de renùncia.

A saída dos conselheiros ocorreu dias 
após da assembléia que tinha como 
pauta alterações no Estatuto Social 
exigidas pelo Ministério da Saúde como 
parte do processo de renovação do título 
de fi lantropia.

Bruno explicou que convocou a 
imprensa para esclarecer dúvidas e 
tratar da renúncia dos integrantes do 
Conselho de Administração.

“A gente não imagina que pessoas 
que estão no dia a dia conosco, 
ativamente, participando de 
reuniões, decisões, tomem uma 
atitude dessa isolada. Então, 
a gente recebe com muita 
tristeza esse tipo de atitude. Não 
precisaria chegar nesse ponto 
das pessoas preferirem renunciar 
do que realmente enfrentar os 
problemas, as dificuldades que 
vêm se acumulando dia após dia. 

Principalmente frente à Prefeitura 
Municipal de Piraju, o contrato 
de gestão. Esse é o maior ápice 
que existe de divergência dentro 
da própria entidade, porque é 
algo que a gente não consegue 
resolver, a entidade sozinha não 
consegue resolver...”
Bruno explicou ainda: 

“Eu fui totalmente surpreendido, 
eu não imaginava que isso 
pudesse acontecer. A gente 
percebe que há o desgaste, há 
o interesse dos membros em 
tomar algumas atitudes, frente 
a um contrato de gestão que 
vem incomodando e sangrando 
a entidade há muitos anos, e 
não é levado a sério (...). Nós 
iremos agora nos reorganizar, 
ver como que iremos lidar com 
essa situação. É algo muito sério 
quando se trata de renúncia, 
porque existe um estatuto aqui 
para ser seguido. Existem também 
muitos interesses públicos nisso. 
Então a gente tem 
que continuar firme, 
trabalhando pelo nosso 
ideal, que é fazer o 
melhor possível pelo 
hospital.”
Na ocasião da entrevista 
Bruno também comentou 
sobre as especulações que 
surgem nas redes e nas 
conversas da cidade:

“A gente percebe 
que quanto mais a 
gente abre, mais gera 
especulação e mais gera 
interesse. Não temos 
nada a esconder. Todas 
as nossas prestações de 
contas são realizadas 
mensalmente, são 

acompanhadas por órgãos 
reguladores, pela própria 
prefeitura e todas as origens de 
recursos que vêm (...). Respeito a 
decisão deles, é vida que segue. 
Eles se propuseram a participar 
conosco voluntariamente, mas 
deixaram a entidade na data de 
ontem.”
Perguntado se teria tido acesso à carta 
de renúncia dos ex-membros e se sabia 
quantos haviam deixado a gestão,  ele 
disse que até aquele momento não havia 
visto a carta.

Na terça- feira, após uma reunião de 
Bruno com os vereadores na Câmara 
(segunda 16/06) solicitamos a um 
dos diretores que era do Conselho de 
Administração por WhatsApp que nos 
enviasse uma cópia da carta, já que o 
assessor de imprensa do Hospital nos 
informou que não tinha tido acesso a 
ela. No dia seguinte o presidente do 
Conselho de Administração, Renato 
Medeiros nos enviou uma cópia da 
carta que reproduzimos aqui. Na cópia 
não tinha a relação de pessoas que 
assinaram junto com ele e que seriam 
13 ao todo.

Bruno havia afi rmado aos vereadores 
que ainda estava estudando se iria 
substituir os membros provisóriamente 
ou realizar uma assembléia.

Até o fechamento desta edição 
só estava marcada para dia 25 de 
junho de 2025, no salão oval da 
Câmara Municipal uma assembléia 
para resolver as questões 
estatutárias.

Abaixo o termo de renúncia do 
Conselho, assinado pelo presidente 
do mesmo, Renato Medeiros.

REPORTAGEM LOCAL
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Atendimento pediátrico  no pronto-socorro exigee protocolos 
claros, dizem vereadores a presidente da SOBEPI
Durante a reunião com vereadores 
na Câmara Municipal de Piraju, na 
noite do dia 16, Bruno Bragança 
Pedro, presidente da Sociedade de 
Benefi cência de Piraju (SOBEPI), 
voltou a dizer que não esperava 
a renúncia dos 13 membros dos 
Conselhos e que realizará a assembleia 
para mudança do estatuto no dia 25. 
Segundo ele, ainda está estudando 
como será feito o preenchimento 
dos cargos. Pelo que falou, ainda 
conversa com alguns membros da lista 
de renunciantes. A assembleia será 
no dia 25 e já teve edital publicado. 
Para o preenchimento dos cargos 
vagos, Bruno e os diretores que 
permaneceram ainda não decidiram 
como será feito.

Mas o tema mais polêmico da 
reunião abordou um dos pontos mais 
sensíveis da atual gestão hospitalar: 
o funcionamento da retaguarda 
pediátrica e neonatal, especialmente 
nos plantões do pronto-socorro.

Segundo ele, o custo mensal para 
manter esse serviço gira em torno de 
R$ 44 mil, e a proposta de substituição 
parcial por telemedicina pediátrica, 
ao custo de R$ 22 mil, já está sendo 
considerada como alternativa. No 
entanto, Bruno enfatizou que a questão 
vai além dos números.

“A gente tem essas 
reclamações de que o pediatra 
de retaguarda não comparece. 
Já pedi ao médico plantonista 
que registre isso no prontuário 
quando o médico da retaguarda 
não aparece. Mas não fazem, 
porque médico não denuncia 
médico. Aí, como a gente 
resolve?”

Maurívio, outro vereador disse 
que a necessidade de ter com 
quem falar quando recebem uma 
reclamação.

O vereador Érico Tavares, que 
também é motorista de ambulância, 
criticou a falta de protocolo e o 
comportamento corporativista entre 
alguns profi ssionais:

“No AME, quando o paciente 
chega, já sai com tudo 
encaminhado. No pronto-
socorro, o médico faz o que quer. 
Alguns se apoiam em outros para 
não seguir o fluxo. Aí a família 
liga pro vereador, e o vereador 
vai até lá quando alguém 
reclama. Isso não é o ideal.”

As vereadoras Janaina Riato, Léia 
Jacob e Nana Albanezi defenderam 
a criação de um modelo mais 
transparente de organização para os 
atendimentos. Érico também defendeu 
isso:

“Precisa haver um coordenador 
no pronto-socorro. Pode ser o 
Anderson, pode ser outro, mas 
alguém com autoridade para 
colocar ordem. Não precisa 
ser médico — porque médico 
acoberta médico. Tem que 
ter alguém para garantir que, 
se o pediatra for chamado, 
compareça. E, se não comparecer, 
que isso fique registrado.”

Marcão e outros vereadores 
presentes reforçaram a 
necessidade de regras claras e 
concordaram com os demais 
colegas.

O vereador Érico Tavares reforçou 
a importância de responsabilizar 
a retaguarda por suas ausências e 
defendeu um modelo simples e efi caz 
de notifi cação:

“O plantonista não tem 
que ligar para o médico da 
retaguarda. Ele coloca no 
sistema: ‘solicitei pediatra’. 
Quem entra em contato é o 
setor responsável, ou pessoa 
responsável. Aciona e faz 
protocolo. Assim o profissional 
fica ciente que foi convocado.”

Léia Jacob, vereadora e integrante 
da Comissão Processante (CP) 
que investigou questões ligadas ao 
atendimento no PS de Piraju, lembrou 
que os próprios médicos afi rmaram 
em depoimento à comissão que existe 
protocolo de atendimento — e que ele 
deve ser seguido.

Janaina Riato, também vereadora, 
destacou a preocupação com a 
exposição dos profi ssionais, mas 
defendeu o direito dos pacientes 
a serem atendidos com respeito, 
agilidade e dignidade:

“Não é papel do político 
resolver na hora algo que é 
obrigação do serviço. Isso 
desgasta a relação institucional. 

O que a população precisa é de 
atendimento que funcione, sem 
precisar recorrer a vereador”, 
completou ela.

Bruno Bragança relatou que os 
pediatras fi zeram um protocolo no 
Ministério do Trabalho recentemente e 
que o hospital terá que responder.

Presidente diz que ainda mantém 
diálogo com alguns conselheiros que 
pediram para sair

Bragança declarou que houve 
conselheiros que falaram com ele que 
se sentiram pressionados a renunciar e 
que, mesmo após a saída, continuaram 
mantendo diálogo com ele. Também 
revelou que a administradora Cristiane 
Koch fi cou 75 dias afastada por 
motivos de saúde, fato que atrasou 
processos internos — e foi mal 
interpretado por alguns dos ex-
membros do Conselho.

“Não sou dono do hospital. 
A entidade é da sociedade. 
Todos que estão aqui vieram 
voluntariamente para 
contribuir. Eu sigo até o fim 
do meu mandato, em 2026, e 
vamos seguir contando com 
a colaboração dos setores e 
conduzir essa estrutura com 
responsabilidade.”

Próximos passos

Bruno informou que ainda será 
avaliado se haverá recomposição 
apenas dos cargos vagos ou a 
convocação de uma nova eleição 
mais ampla para reestruturar os 
conselhos e diretoria. Ele reafi rmou 
seu compromisso com a continuidade 
dos serviços e com a estabilidade 
institucional do hospital.

“O hospital não vai parar. 
Estamos de portas abertas, com 
155 funcionários atuando. É 
hora de reorganizar e olhar para 
frente.”
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Hospital convoca nova assembleia para 
adequar Estatuto às exigências 
do título de filantropia

A Sociedade de Beneficência de Piraju 
(SOBEPI) convocou seus associados para 
uma Assembleia Geral Extraordinária no 
próximo dia 25 de junho de 2025, às 19h, 
na sala redonda da Câmara Municipal de 
Piraju. 
 
O edital, assinado pelo presidente Bruno 
Bragança Pedro, estabelece como pauta 
única a votação da proposta de adequação 
do Estatuto Social da entidade às exigên-
cias do inciso VIII, do artigo 3º, da Lei 
Complementar Federal nº 187/2021. A 
medida é necessária para o processo de re-
novação do CEBAS – Certificado de En-
tidade Beneficente de Assistência Social, 

título fundamental para a continuidade da 
isenção de contribuições sociais e a manu-
tenção de convênios com o setor público. 
 
A primeira convocação será feita às 19h, 
com a presença da maioria absoluta dos 
associados aptos a votar. Caso não haja 
quórum, a segunda chamada será realizada 
às 19h30, com qualquer número de asso-
ciados presentes, conforme previsto no 
estatuto. 
 
Esta será a segunda tentativa de realizar a 
assembleia, após a suspensão da reunião 
anterior, marcada para o dia 3 de junho, 
que não foi concluída em razão de diver-

gências entre alguns associados e repre-
sentantes da entidade. A diretoria optou, 
na ocasião, por suspender o encontro e 
preparar nova convocação com a mesma 
finalidade. 
 
A SOBEPI reforça que a alteração esta-
tutária é uma exigência do Ministério da 
Saúde para entidades que buscam manter 
seu enquadramento como instituições fi-
lantrópicas na área da saúde. 

A medida garante não apenas benefícios 
fiscais, mas também a permanência da 
entidade como prestadora de serviços ao 
Sistema Único de Saúde (SUS).

editorial
Diálogo para um hospital com 110 anos de 
serviço e do qual todos nós precisamos
A renúncia dos 13 membros do Con-
selho de Administração do Hospital 
de Piraju marca mais um capítulo de-
licado na longa história de uma insti-
tuição que há 110 anos presta, de for-
ma ininterrupta, um serviço essencial 
à comunidade. O hospital permanece 
funcionando 24 horas por dia, todos 
os dias, com equipes que se dedicam 
a cuidar da população — mesmo em 
meio a dificuldades administrativas, 
estruturais e financeiras, além de dife-
renças pessoais.

 

Recentemente, a Folha de Piraju re-
cebeu a visita da filha de um médico 
que atuou na cidade na década de 
1930: Dr. Neutel, que foi diretor clí-
nico da entidade e assinou o atestado 
de óbito de Ataliba Leonel quando já 
naquela época o hospital funcionava 
dia e noite. A lembrança reforça que, 
apesar das crises, a instituição segue 
firme em sua missão de cuidar, salvar 
e acolher.

 

Impasses sempre existiram — e con-
tinuarão existindo. Mas também é 
fato que, nos últimos tempos, foram 
feitas pequenas, porém significativas 
melhorias. E como em toda casa, tudo 
custa. Manter uma estrutura hospita-
lar ativa exige sacrifício, responsa-
bilidade e compromisso. Por isso, é 
legítimo perguntar: as críticas feitas 
hoje são voltadas à instituição ou às 
pessoas que a representam no mo-
mento e movidas pelo gosto, não gos-
to? Vale uma reflexão porque todos 

somos adultos e precisamos mudar o 
olhar para evitar conflitos e querer ter 
sempre razão.

 

O atual presidente, Bruno, e os mem-
bros do Conselho de Administração 
foram eleitos para estar à frente da 
entidade e, até aqui, têm honrado 
compromissos com o município, que 
se beneficia diretamente dos descon-
tos previdenciários garantidos pelo 
título de filantropia do hospital. Tam-
bém tem cumprido obrigações com 
funcionários. Se há divergências entre 
Conselho e diretoria, é hora de se reu-
nirem, discutirem com maturidade e 
buscarem um alinhamento. A renún-
cia, diante da grandeza da causa — 
que é a continuidade do atendimento 
à população —, soa como uma solu-
ção simplista para um problema que 
exige grandeza e sacrifício.

 

A Prefeitura, como parceira institu-
cional, também precisa se posicionar. 
Não é com ameaças ou apenas com o 
envio de ofícios ao Ministério Público 
que vamos construir um futuro sólido 
para o hospital. Fiscalizar e exigir faz 
parte, apontar falhas também. Mas 
é preciso mais: quem vai segurar o 
leme da gestão?

É hora de pacificar os ânimos, trazer à 
tona, com responsabilidade, o que afi-
nal tornou o ambiente tão desconfor-
tável — sem fofocas, sem exageros, 
sem boatos que circulam sem  com-
provação.

 E um bom exemplo de como é pos-
sível conciliar crítica construtiva com 
ação concreta vem agora mesmo: 
o hospital deve receber mais de R$ 
200 mil em recursos destinados pelo 
deputado Ivan Valente (PSOL), para 
ações de parto humanizado — verba 
conquistada com o apoio do grupo 
Rede de Amparo à Mulher de Pira-
ju(RAMP), que é bastante crítico à 
forma como o hospital e médicos 
tratam essa área, mas que, em vez de 
apenas acusar, cobram e foram buscar 
um caminho objetivo.

 Hora de colocar a mão na consciên-
cia, senhores conselheiros. Ou con-
vocar a imprensa — toda ela, não 
apenas um veículo —, colocando as 
cartas na mesa e prestando os devidos 
esclarecimentos e ou indignações sem 
apostar em divisões. Falando clara e 
francamente para não manchar com 
desconfiança reputações e fragilizar 
ainda mais uma instituição que vem 
resistindo há mais de um século — e 
que, acima de tudo, precisa continuar 
de pé no dia a dia  abrigando a comu-
nidade de Piraju e região.

O momento é de lucidez e paciência, 
virtudes que não têm contra indica-
ção. E também é hora de criar causas 
e condições para resolver o que pre-
cisa de empenho e o que deve ser en-
carado. Que o Hospital que já abrigou 
tantos de nós e de nossos familiares e 
amigos, não seja uma vítima fatal do 
embaraço e da suscetibilidade desse 
momento.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 

SSOOBBEEPPII  
SSOOCCIIEEDDAADDEE  DDEE  BBEENNEEFFIICCÊÊNNCCIIAA  DDEE  PPIIRRAAJJUU  

CCNNPPJJ//MMFF  NNºº  5544..666677..331166//00000011--6600  
  
  

O Diretor Presidente da SSOOBBEEPPII  ––  SSOOCCIIEEDDAADDEE  DDEE  BBEENNEEFFIICCÊÊNNCCIIAA  DDEE  
PPIIRRAAJJUU, Bruno Bragança Pedro, no uso de suas atribuições legais e de 
acordo com o Artigo 19, inciso II, combinado com o Artigo 20 do 
Estatuto Social, CCOONNVVOOCCAA  a todos os associados da SSOOBBEEPPII  ––  
SSOOCCIIEEDDAADDEE  DDEE  BBEENNEEFFIICCÊÊNNCCIIAA  DDEE  PPIIRRAAJJUU, para participarem da 
Assembleia Geral Extraordinária, a se realizar no dia 2255  ddee  JJuunnhhoo  ddee  
22..002255, na sala redonda da Câmara Municipal de Piraju, localizada na Rua 
Wilson Birochi, nº 5, Centro, CEP 18.800-000, Piraju, SP, às 19h00 em 
1ª (primeira) convocação com a presença da maioria absoluta dos 
associados aptos a votar e, se necessário às 19h30min em 2ª (segunda) 
convocação com qualquer número de associados aptos a votar, 
conforme Art. 21do Estatuto, para deliberarem sobre a seguinte OOrrddeemm  
ddoo  DDiiaa:11..  DDeelliibbeerraarr  ee  vvoottaarr  aaddeeqquuaaççããoo  ddoo  EEssttaattuuttoo  SSoocciiaall  aaooss  tteerrmmooss  ddoo  
iinncciissoo  VVIIIIII,,  ddoo  aarrtt..  33ºº,,  ddaa  LLeeii  CCoommpplleemmeennttaarr  FFeeddeerraall  nnºº  118877//22002211  ppaarraa  
ffiinnss  ddee  rreennoovvaaççããoo  ddoo  CCEEBBAASS  ––  CCeerrttiiffiiccaaddoo  ddee  EEnnttiiddaaddee  BBeenneeffiicceennttee  ddee  
AAssssiissttêênncciiaa  SSoocciiaall  nnaa  áárreeaa  ddaa  SSaaúúddee  ––  PPrroocceessssoo  SSEEII  nnºº  
22550000..113322222255//22002244--3311.  
 

Piraju, 12 de junho de 2025. 
 
 
 
 
 

BBrruunnoo  BBrraaggaannççaa  PPeeddrroo  
DDiirreettoorr  PPrreessiiddeennttee   
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Danilo Balas esteve em Avaré e reforça pedido por 
veículo odontológico e apoio à Casa da Mulher

Durante visita a Avaré no dia 5 de 
maio, o deputado estadual Danilo 
Balas cumpriu dois compromissos 
importantes no município. O pri-
meiro foi na Casa da Mulher, ao 
lado da vice-prefeita Kika Montei-
ro, que destacou a necessidade de 
um veículo adaptado para procedi-
mentos odontológicos — estimado 
em R$ 700 mil — e reforçou o pe-
dido de apoio à instituição. A visi-
ta foi marcada por diálogo produti-

vo e troca de ideias para fortalecer 
as políticas públicas locais.

Mais tarde, na Câmara Municipal, 
Balas encontrou-se com o vereador 
Dr. Hidalgo e o diretor da Etec, 
Nicolas Messias. Entre os temas 
abordados, destacou-se a necessi-
dade de infraestrutura para a esco-
la técnica e melhorias nas áreas de 
saúde, educação e esporte.

Nos últimos anos, Avaré já recebeu 
emendas do parlamentar, como:

R$ 140 mil para veículo do Meio 
Ambiente (2023)

R$ 580 mil via PDDE Paulista 
(2025)

R$ 250 mil para a Saúde (2025)

Embora não tenha havido promes-
sas pontuais, o deputado sinalizou 
intenção de continuar apoiando o 

município e sugeriu a inscrição no 
Programa Bairro Paulista.
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Opção de sabores e delícias, variedade de respeito e aquele cheirinho de pão quentinho no ar.
            No coração da cidade. Praça Ataliba Leonel, Piraju, SP, Brasil /  14- 3351-7988
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Na Padaria Florença todo dia tem buffet especial com gostinho de quero mais
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DR. CID PERSIGO MONTEIRO
OFTALMOLOGISTA | CIRURGIA

CRM: 51.465

EM NOVO ENDEREÇO

(14) 3351 2256
NOVO ENDEREÇO:
R. Cel. Nhonhô Braga 567 

DIVERSOS CONVÊNIOS
MARQUE AGORA
UMA CONSULTA
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O prefeito de Piraju, Carlinhos 
Pneus, participou na tarde da terça-
-feira, 17 de junho, da abertura oficial 
da Feicorte – Feira Internacional da 
Cadeia Produtiva da Carne – em Pre-
sidente Prudente. O evento, que reúne 
representantes de toda a cadeia do 
agronegócio, é considerado um dos 
mais relevantes do setor no país, mo-
vimentando a economia, fortalecendo 
a pecuária e gerando empregos há 19 
anos.

Acompanhado pelo diretor de In-
dústria e Comércio, Renato Freitas, 
e pelo diretor do Departamento de 
Agricultura e Meio Ambiente (DEA-
MA), Luiz Otávio Motta, Carlinhos 
aproveitou o encontro para apresentar 
diversas demandas de interesse do 
município de Piraju.

A cerimônia de abertura contou com 
a presença do governador do Estado 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas, do 
vice-governador Felício Ramuth, do 
secretário de Agricultura Guilherme 
Piai, do secretário estadual de Go-
verno Gilberto Kassab, do secretário 
de Educação Renato Feder, além de 
deputados estaduais e federais, repre-
sentantes da Defesa Civil, dirigentes 
de órgãos como o ITESP e outras 
autoridades do setor público e produ-
tivo.

A participação de Piraju na Feicorte 
reforça o comprometimento da atual 
gestão de Piraju com o fortalecimento 
do diálogo institucional e a busca por 
políticas públicas que beneficiem os 
setores agrícola e econômico do mu-
nicípio.

Prefeito Carlinhos leva demandas 
de Piraju à Feicorte
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Na manhã da última segunda-
-feira (16), o prefeito Carlinhos 
Pneus recebeu em seu gabinete o 
professor Renato Dardes Barbério 
e o agora ex-diretor Júlio Sérgio 
Campos de Oliveira para oficiali-
zar a mudança no comando do De-
partamento Municipal de Turismo.

Júlio, que esteve à frente da pasta 
por quase 10 meses, deixa o car-
go a seu pedido. Renato assume 
a diretoria já com experiência no 
setor, uma vez que presidiu por 
vários anos o Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR) de Piraju, 
cargo que deixou recentemente.

Atualmente, Renato atua como co-
ordenador pedagógico do Institu-
to de Serviços Educacionais Vale 
do Paranapanema, em Taguaí. A 
instituição é voltada à formação 
profissional e educacional de jo-
vens e adultos, e ele está à frente 
da coordenação pedagógica desde 
2016.

Perfil e formação

Renato é bacharel em Ciências 
Econômicas (1996) e mestre em 
Ciências Políticas com foco em 
Desenvolvimento Econômico e 
Regimes Políticos pela Universi-
dade de São Paulo (USP). Tam-
bém participou do grupo de ini-
ciação científica da universidade 
entre 1992 e 1993, sob orientação 
do professor Dr. Ricardo Abramo-

vay.

Durante sua trajetória universitá-
ria, integrou grupos de iniciação 
científica e atividades de discus-
são e ação social, como o G12. 
Além da experiência no ensino, 
Renato tem atuação destacada 
em gestão pública e políticas de 
desenvolvimento regional, com 
domínio de idiomas como espa-
nhol (nível avançado) e inglês 
(fluente). Entre as competências 
que marcam sua trajetória, estão 
a capacidade de liderança, a arti-
culação interinstitucional e o pla-
nejamento estratégico de políticas 
públicas.

Outras experiências

Entre 2013 e 2016, foi diretor ge-
ral da Faculdade de Filosofia, Ci-
ências e Letras de Piraju (FAFIP), 
onde também atuou entre 2006 e 
2008. Coordenou projetos na Fa-
culdade Eduvale de Avaré por cin-
co anos e foi professor conferen-
cista da UNESP em Ourinhos. No 
setor financeiro, trabalhou como 
economista no Bradesco entre 
1997 e 1999.

O prefeito Carlinhos agradeceu a 
dedicação de Júlio durante o pe-
ríodo em que esteve à frente do 
Departamento e desejou sucesso 
ao novo diretor, destacando a im-
portância de fortalecer o turismo 

local como vetor de desenvolvi-
mento econômico, valorização 
cultural e geração de empregos.

“Renato já vinha atuando junto 
ao COMTUR e agora, com sua 
formação e experiência, poderá 
ampliar esse trabalho em benefí-
cio de Piraju. O turismo é uma das 
nossas prioridades, especialmente 
com foco no turismo sustentável 
e na valorização do que temos de 
melhor: nossa gente, nossa his-
tória e nossas belezas naturais”, 
afirmou o prefeito.

A posse de Renato marca uma 
nova etapa no planejamento es-
tratégico do setor turístico muni-
cipal, com expectativa de ações 
integradas que envolvam empresá-
rios, produtores locais, entidades 
culturais e órgãos públicos.

Renato Dardes Barbério é o novo 
diretor de turismo de Piraju
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Mãe é quem te acolhe com os olhos antes mesmo do abraço.

A Guarda Mirim “Constantino Le-
man” de Piraju celebrou na tarde de 
quarta-feira (18) seus 58 anos de funda-
ção com uma confraternização especial 
em sua sede. O evento reuniu autorida-
des locais, ex-integrantes e colaborado-
res em um momento de reconhecimento 
e valorização da trajetória da entidade.

A celebração contou com a presença do 
presidente da entidade sr. José Celso  do 
prefeito Carlinhos do Pneus, do vice-
-prefeito e chefe de gabinete Leonardo 
Tonon, dos vereadores Brandini (pre-
sidente da Câmara), Sargento Siqueira 
e Érico Tavares, além da diretora de 
Ação Social, Zoraide acompanhada de 
seu marido Orlando de Paula que mui-
to se dedicou à Guarda, e da assistente 
social Karina Pansanato. Todos foram 
unânimes em ressaltar a importância da 
Guarda Mirim na formação de valores e 
no apoio ao desenvolvimento de adoles-
centes no município.

A programação incluiu exposição de 
fotos históricas de Constantino Leman 
— patrono  e fundador da entidade —, 
ex-presidentes, antigos “guardinhas”, 
peças de época, depoimentos marcantes 
e, claro, o tradicional bolo comemora-
tivo. Também foram prestadas home-
nagens especiais ao Sr. Orlando (Cabo 
Orlando), ao Sr. Almeida e a outros 
nomes que contribuíram com a história 
da instituição.

Fala das autoridades
Durante a solenidade, o prefeito Carli-
nhos recordou com emoção sua passa-
gem pela Guarda Mirim de Cerqueira 
César, onde alcançou a mais alta paten-
te. Em seu discurso, destacou a impor-
tância da capacitação oferecida, com 
ensinamentos sobre ética profi ssional, 
disciplina, ordem unida e hierarquia.

“A Guarda Mirim segue fi rme por-
que tem uma história construída com 
seriedade por suas diretorias. É uma 
entidade que transmite valores éticos e 
sociais, oferece conhecimento, moral e 
civismo e, acima de tudo, a oportuni-
dade do primeiro emprego para nossos 
jovens. É um orgulho ver que esse tra-
balho continua transformando vidas”, 
afi rmou.

O vice-prefeito Leonardo Tonon tam-
bém compartilhou sua história na Guar-
da Mirim, onde foi aluno e colaborador. 
Relembrou com carinho os cursos de 
formação para guardas mirins e desta-
cou o papel da instituição na preparação 
para o mundo do trabalho.

O vereador Sargento Siqueira reforçou 
a relevância da Guarda como espaço 
de disciplina e cidadania, contribuindo 
diretamente para a construção de um fu-
turo mais digno para a juventude pira-
juense.

Uma história de dedicação
Com quase seis décadas de serviços 

prestados, a Guarda Mirim “Constan-
tino Leman” se consolidou como uma 
das instituições mais relevantes da ci-
dade. Ao longo dos anos, milhares de 
jovens passaram pela entidade, receben-
do formação cívica e profi ssional, além 
de princípios que os acompanharam por 
toda a vida.

O evento foi encerrado em clima de 
gratidão, emoção e compromisso com a 
continuidade da missão da Guarda Mi-
rim na cidade.

ARQUIVO FOLHA- Foto em junho de 
2018 quando Marcia Fávaro Ferro, neta 
de Constantino Leman, participou da 
reinauguração do busto do jornalista, 
fundador da Guarda Mirim que está 
na entrada da entidade. O busto foi 
confeccionado pelo artista plástico 
pirajuense  Cuebas e encomendado pelo 
cafeicultor José Ferreira Filho, amigo pessoal 
de Leman. E que como sr. Constantino 
participou da fundação do jornal Folha de 
Piraju há 60 anos. As coleções das edições 
impressas do jornal foram doados em 2018  
para o Acervo Municipal de Piraju.

Guarda Mirim “Constantino Leman” 
celebra 58 anos com homenagens
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A Polícia Militar do Estado de São Paulo, 
por meio do 53º Batalhão de Polícia Militar 
do Interior (BPM/I), realizou na tarde de 
terça-feira, 10 de junho, um simulado de 
ocorrência de “ataque ativo” na Escola Es-
tadual Coronel Nhonhô Braga, em Piraju.

O treinamento mobilizou mais de 30 
policiais, integrantes da 2ª Companhia da 
PM de Piraju e da Companhia de Força 
Tática do 53º BPM/I, e teve como objetivo 
aprimorar o preparo do efetivo para atuar 
em ocorrências de alta complexidade em 
ambiente escolar — como situações com 
agressor ativo — desenvolvendo respostas 
rápidas, seguras e coordenadas para prote-
ção de alunos e profi ssionais da educação.

A simulação também contou com a parti-
cipação da equipe da escola, incluindo dire-
tores, coordenadores e demais funcionários, 
que integraram o cenário do treinamento, 
colaborando com a dinâmica e auxiliando 
na avaliação de estratégias de resposta.

Estiveram presentes acompanhando a 
operação o promotor de Justiça da Comar-
ca de Piraju, Dr. Francisco Antônio Nieri 
Mattosinho, a juíza da 1ª Vara, Mariana 
Lova Oyama,o capitão PM Felipe Andrade 
Encarnação e o vereador Reginaldo Rodri-
gues(Republicanos).

A imprensa foi ofi cialmente convida-
da para acompanhar o exercício. Após a 
atividade, a Comunicação Social do 53º 
BPM/I e da 2ª Companhia disponibilizou 
fotos e vídeos aos veículos que solicitaram 
o material. Todos os veículos de comuni-
cação de Piraju e região foram convidados. 
Serão uma sequência de 3 vídeos aqui no 
Instagram editados pela Folha de Piraju. 
Obrigado pelos materiais enviados que 
fi carão registrados nesta edição digital, no 
Instagram e facebook da Folha de Piraju e 
no site folhadepiraju.com

Escola Nhonhô Braga sediou 
simulado da Polícia Militar esta semana
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Ação coordenada da Polícia Ci-
vil cumpre mandados e prende 
suspeitos de tráfico. A o Delegacia 
de Investigações Gerais (DIG) de 
Avaré  apoiou a Operação das de-
legacias de Piraju e Manduri.

A Polícia Civil realizou, nesta 
quarta-feira, dia 18 de junho, uma 
importante operação policial nas 
cidades de Piraju e Manduri, com 
o objetivo de reprimir uma asso-
ciação criminosa voltada ao trá-
fico de drogas na região. A ação 
resultou na prisão em flagrante de 
um homem por tráfico de entorpe-
centes e no cumprimento de três 
mandados de prisão temporária e 
cinco mandados de busca e apre-
ensão.

A operação foi o desdobramento 
de meses de investigação condu-
zida pela Delegacia de Polícia de 
Piraju, com apoio da Delegacia de 
Manduri. As diligências tiveram 
início a partir da análise de mate-
rial apreendido em ação anterior, 
quando dispositivos eletrônicos, 
como um notebook, foram peri-
ciados com autorização judicial. 
O trabalho investigativo revelou 
uma rede estruturada de tráfi-
co, com divisão de funções entre 
os envolvidos, comunicação por 
aplicativos de mensagens e indí-
cios de recebimento de drogas por 
meio de encomendas postais.

Entre os fatos que reforçaram as 
suspeitas, destacou-se a intercep-
tação, em Bauru, de uma remessa 

de aproximadamente 220 gramas 
de cocaína, enviada de São Paulo 
para Piraju, escondida dentro de 
uma lata de cereais. A investi-
gação também apontou o uso de 
contas bancárias e maquinetas 
de cartão de crédito para recebi-
mento de valores provenientes da 
comercialização de drogas.

Durante o cumprimento dos 
mandados desta terça-feira, um 
homem de 25 anos foi preso em 
flagrante no bairro Vila Paraíso, 
em Piraju, após os policiais lo-
calizarem aproximadamente 70 
gramas de cocaína, fracionadas 
e embaladas em porções prontas 
para a venda, além de 17 gramas 
de maconha, também separadas 
para o comércio. No imóvel, os 
agentes ainda encontraram uma 
balança de precisão, diversas em-
balagens plásticas do tipo zip lock 
e máquinas de cartão utilizadas 
nas transações criminosas. Contra 
o mesmo indivíduo também havia 
um mandado de prisão temporá-
ria, que foi cumprido simultanea-
mente.
Outros dois homens, de 32 e 

33 anos, foram presos no bair-
ro Olhos D’Água, em Manduri, 
igualmente em cumprimento a 
mandados de prisão temporária. 
Nas buscas realizadas nos bairros 
Centro e Parque Industrial, tam-
bém em Manduri, os policiais lo-
calizaram celulares, chips de tele-
fonia, cartões bancários, cadernos 
com anotações, embalagens plás-
ticas com vestígios de drogas e 

cigarros eletrônicos.

Em outro endereço, no bairro 
Ovídio Tucunduva, em Piraju, a 
Polícia Civil apreendeu duas ba-
lanças de precisão, uma máquina 
de cartão, um SSD de computador, 
embalagens plásticas para acondi-
cionamento de drogas e aproxima-
damente 65 gramas de substância 
com características de haxixe. 
Todo o material foi lacrado e será 
submetido a perícia técnica.

De acordo com a Delegacia de 
Polícia de Piraju, o trabalho de 
investigação evidenciou uma atu-
ação criminosa estruturada, com 
o uso de tecnologia para comuni-
cação, comercialização e distri-
buição de entorpecentes. A Polícia 
Civil prossegue nas investigações 
para identificar outros participan-
tes da organização e aprofundar a 
análise dos materiais apreendidos. 
Os presos passaram por exame de 
corpo de delito e permanecem à 
disposição da Justiça.

 Na foto o delegado de Piraju 
Gean Lucas Marcon Batista

PIRAJU E MANDURI : Ação cumpre 
mandados e prende suspeitos de tráfi co
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Piraju 
 

(SÉDE PRÓPRIA) Reconhecido pelo M.T.P.S. em 17/07/1965 
CNPJ 54.699.269/0001-37 – I.E. Isento 

Base Territorial: Municípios PIRAJU - SARUTAIÁ - TIMBURI - TEJUPÁ e ÓLEO 
Av. Francisco Alves de Almeida, 216 - Fone (014) 3351-1456 - CEP 18805-288 - PIRAJU – SP 

E-mail: strpiraju@hotmail.com PIRAJU - S.P. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
  

AGO: - Assembleia Geral Ordinária  
  

Convocamos todos os trabalhadores da categoria profissional rural, associados do sindicato, dos 
municípios de Piraju, Sarutaiá, Tejupá, Timburi e Óleo /SP, para reunirem-se em AGO, a serem 
realizada no próximo dia 16 de  maio de 2025, às 19:00 (dezenove horas), em primeira convocação ou 
às 19:30 ( dezenove  horas e trinta minutos), em segunda convocação, na sede da entidade, sito a Av. 
Francisco Alves de Almeida, no 216, Centro, Piraju - SP, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do 
Dia:  AGO: 1)- Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembleia anterior; 2)- Apresentação e 
leitura do Relatório de Atividades da Diretoria, referente ao exercício de 2024; 3)- Apresentação, 
discussão e aprovação da Prestação de Contas do exercício de 2024, acompanhado de suas peças 
Contábeis; 4)- Parecer do Conselho Fiscal.  5) – Outros assuntos de interesse da categoria.  Piraju - SP, 
14 de   abril   de 2025. Leandro Afonso Valério, Presidente do STR. de Piraju. 
 

 

 
 

 contatos pela WhatsApp 14-99862-8765 ou 99666-1014
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O clima da eleição que se aproxima
FERNANDO GABEIRA
Clima.. As eleições de 2026, como 
todas as outras, merecem debates 
preparatórios. Mas ao contrário 
das outras, é preciso reconhecer 
que sem uma ampla visão crítica 
do processo no conjunto, não va-
mos avançar, ou então, no máximo, 
avançaremos com muita lentidão…

CLIMA DA ELEIÇÃO
(Começou com alguma intensidade o mo-
vimento nos bastidores visando as eleições 
presidenciais de 2026. De um lado, cartas 
em defesa da democracia, prenunciando 
uma nova frente; de outro, conversas sobre 
quem substitui Bolsonaro e em que nível 
de fragmentação a direita se apresenta na 
corrida.

É um movimento irresistível, mas que 
apresenta um grande perigo: discutir um 
novo processo sem perceber que ele não 
pode mais atender às grandes esperanças 
que, de um modo geral, despertam na 
sociedade.

Assim, não é possível considerar que es-
tamos apenas diante de uma eleição como 
foram todas as outras, desde 1988, quando 
se fez a primeira escolha direta para presi-
dente.

Não se pode dizer que o novo presidente 
terá as mãos atadas pelo Congresso. Mas é 
razoável esperar que ele não detenha parte 
substancial do Orçamento nacional, ende-
reçado agora às emendas parlamentares.

O Congresso dispõe de seu próprio orça-
mento e isso parece irreversível. Afi rma-se 
que é um Congresso conservador. Mas se 
fosse apenas isso, teríamos diante de nós 
uma corrente de opinião, capaz de nego-
ciar, cedendo aqui e ali. O problema é que 
a parte do Orçamento destinada ao Con-
gresso é usada por mandatos individuais e 
de uma forma caótica.

Outro problema sério é que desde a presi-
dência de Severino Cavalcanti, existe uma 
tendência de escolher como presidente 
aquele que represente melhor os interesses 
fi siológicos de cada um. É como se a esco-
lha para presidente da Câmara fosse uma 
eleição sindical e não importasse a mínima 
a visão dos candidatos sobre os rumos do 
País.

O resultado disso hoje pode ser visto no 
projeto que aumentou o número de depu-
tados de 513 para 532, no auge de uma 
discussão nacional sobre corte de gastos.

É uma ilusão voluntarista supor que nas 
eleições parlamentares de 2026 esse pro-
blema possa ser superado. O Congresso 
continuará com as mesmas características. 
A suposição de que o problema não será 
resolvido, pois há uma engrenagem social 
complexa que leva anos para ser mudada, 

não signifi ca que nada se possa 
fazer.

O foco nas eleições parlamenta-
res pode, entretanto, resultar na 
eleição de um pequeno núcleo 
suprapartidário que, articulado 
com a opinião pública, possa 
evitar as medidas mais grossei-
ras e, ao mesmo tempo, prepa-
rar o caminho para melhorar 
progressivamente ao longo das 
eleições que teremos nas próxi-
mas décadas.

Se nada for feito, as perspectivas do novo 
presidente do País continuarão limitadas.
Naturalmente, não se pode afi rmar que os 
problemas se concentram todos no Con-
gresso. Cada um a sua maneira, os últimos 
presidentes têm mostrado uma ausência 
de planos de longo prazo, de programa de 
governo e parecem dominados pelo im-
proviso.

No campo da centro esquerda discute-se 
uma nova frente democrática sem que 
apareça ainda uma visão crítica do que 
realizou o bloco que derrotou Bolsonaro.
Embora se intitule uma frente democráti-
ca, e o seja, de fato, na distribuição de car-
gos, o governo não apresenta uma política 
externa de consenso entre as forças que o 
apoiaram.

Se isso acontecesse, a viagem de Lula 
a Moscou, onde Putin comemorava a 
guerra na Ucrânia como uma continui-
dade da luta contra o nazismo, não teria 
acontecido. Inúmeras outras posições que 
expressam uma só corrente teriam sido 
reavaliadas, como por exemplo a relação 
com a Venezuela, com o Irã ou mesmo a 
caracterização do Hamas como um grupo 
terrorista.

Não se trata de discutir a correção dessa 
perspectiva, mas o fato de que não corres-
ponde a um consenso no setor democráti-
co. E uma política que não corresponder a 
um consenso nem entre as forças vitorio-
sas está muito longe de ser uma perspecti-
va nacional.

Da mesma forma, certamente a direita pre-
cisa compreender seus impasses. Se não ti-
ver uma visão crítica do negacionismo, da 
repulsa à ciência, jamais terá a chance de 
continuidade. Negar as mudanças ambien-
tais ou mesmo, tragicamente, subestimar 
uma pandemia vai fazer dela uma força 
superfi cial, das que vencem uma eleição e 
são derrotadas logo em seguida, por causa 
de sua limitação intelectual.

As eleições de 2026, como todas as outras, 
merecem debates preparatórios. Mas ao 
contrário das outras, é preciso reconhecer 
que sem uma ampla visão crítica do pro-

cesso no conjunto, não vamos avançar, 
ou então, no máximo, avançaremos com 
muita lentidão. Tanto que será quase im-
possível perceber que nos movemos.

As bases de uma política necessária já são 
conhecidas em vários campos. O Brasil 
não pode ignorar seus imensos recursos 
naturais nem abrir mão de seu papel no 
esforço mundial por uma transição eco-
lógica. Da mesma maneira, não podemos 
ignorar nossa vulnerabilidade no campo 
da educação, nossa incapacidade em lidar 
com insegurança urbana.
Assim como o nó parlamentar, são mui-
tos obstáculos que estão aí há anos e vale 
a pena relacioná-los para saber daqui a 
pouco se valeram a pena toda a emoção e 
o drama das eleições presidenciais.

As de 2022 nos trazem problemas até 
hoje. Com tudo o que aconteceu e ainda 
está por acontecer, um problema terá sido 
resolvido de vez: a aceitação do resultado 
das urnas. 
Pelo menos um nó político terá sido 
desatado.

Fernando Gabeira*– é escritor, jornalista 
e ex-deputado federal pelo Rio de Janeiro. 
Atualmente na GloboNews, como comenta-
rista. Foi candidato ao Governo do Rio de 
Janeiro. Articulista para, entre outros veícu-
los, O Estado de S. Paulo e O Globo, onde 
escreve às segundas. Programas especiais 
– reportagens –  para a GloboNews. Se-
manalmente, o podcast Fala, Gabeira! – no 
YouTube – https://www.youtube.com/@
falagabeira298

(ARTIGO PUBLICADO ORIGINAL-
MENTE EM O ESTADO DE S. PAULO, 
 E NO SITE DO AUTOR,www.gabeira.
com.br,  EDIÇÃO DE  20 DE JUNHO 
DE 2025) e no portal de jornalismo
Chumbo Gordo
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JUNHO

“A água que gotejava das 
telhas fazia um buraco na 
areia do quintal. Soava: plás 
plás e depois outra vez plás, 
na metade de uma folha 
de louro que dava voltas e 
revoltas metida na fenda dos 
tijolos” (do romance PEDRO 
PÁRAMO, Juan Rulfo”.

Junho chega de mansinho 
com seu jeito de chegar: 
tantinho de sol em alguns 
momentos do dia, restos de 
sombras-molhadas que se 
descalçam ao vento pedindo 
silêncio de oratório, só para 
poder estar. 

Quantos junhos já se 
foram pelas cordilheiras dos 
meus olhos? De quantos 
ainda preciso para a sala de 
jantar de inúteis esperas? 

Cá está mais um, como 
quem chega de cachecol e 
deixa as botas na soleira, 
como se deixasse recados de 
tantos caminhos visitados. 

Daqui a pouco junho 
me sai – como tantos 
outros - para que eu possa 
recolher todos esses vazios 
abandonados nas portas 
entreabertas do peito. 

A cidade conversa com 
sua gente: há uma pressa 
parada nos movimentos 
entrecortados de braços e 
acenos. Todos se conhecem 
dessas mesmas esquinas e 
praças.

Quantos não se fizeram 

nas quadras esportivas, no 
cinema que se perdeu no 
tempo, no circular pela praça 
central como pássaros soltos 
na algaravia de encontros... 

E desencontros.
E todos esses 

descaminhos de alguma 
maneira se bifurcam que 
a cidade, por mais que se 
alargue, ainda é uma concha, 
uma grande quermesse que 
perdeu a festa, mas não o 
sentido.

Estamos em junho! 
A estação nos chega 

trazendo sementes de novas 
plantações, e dando lógica 
à religiosidade com seus 
santos festeiros e sonhos 
renovados, que no dia 12 

os amantes se reencontram 
para selar a magia do 
amor revigorando-o como 
aquela flor metida na fenda 
dos tijolos resistente às 
intempéries do tempo.

JOSÉ CARLOS SANTOS PERES

José Carlos Santos Peres é de 
Avaré funcionário de carreira 
da Sabesp e aqui escreve a 
convite do diretor da Folha, 
José Elói que trabalhou com 
ele na empresa  e por muitos 
anos juntos foram diretores 
do clube da Sabesp de Avaré.  
José Carlos é um  escritor já 
premiadissímo e conhecido 
por suas crônicas. Outros  
artigos seus estão também 
publicados na plataforma
folhadepiraju.com
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Cultura de Piraju transforma 
o coreto em espaço vivo de 
convivência,arte e saberes
Vale a pena ver o video do 

evento que a Cultura de Piraju 
proporcionou a todos na quar-
ta-feira, véspera do dia dos 
namorados.
O coreto da Praça Ataliba Le-

onel, no centro de Piraju, vem 
ganhando nova vida graças 
à atuação da atual gestão do 
Departamento de Cultura do 
município. Sob a direção de 
Mário Dino, o espaço passou a 
contar com uma programação 
regular de eventos, tornando-
-se ponto de encontro, arte e 
convívio para a população.

Embora a arquitetura do co-
reto não acompanhe a beleza 
e o estilo da tradicional Praça 
Ataliba, o trabalho da equi-
pe de Cultura tem conseguido 
ressignificar o local, trazendo 
cor, movimento e propósito ao 
espaço. Um ambiente que, por 
vezes, era utilizado como abri-
go por pessoas em situação de 
rua, agora integra o calendário 
cultural da cidade com ativida-
des acessíveis e de qualidade.

Às quartas-feiras, o coreto 
recebe atrações culturais pro-
movidas pelo Departamento. 
E na última quarta-feira, o es-
paço foi palco de um evento 
especial em homenagem ao 
Dia dos Namorados que seria 
comememorado na quinta-fei-
ra, um dia depois. O evento 
encantou o público mesmo sob 
o frio intenso daquela noite.

Desde a tarde, a praça já es-

tava em clima romântico, com 
decoração de corações e luzes 
vermelhas. A noite contou com 
o apoio da MGM Telecom, tra-
dicional parceira da Cultura, 
que forneceu estrutura técnica 
de som e iluminação. A pro-
fessora Fabi Rodrigues foi um 
dos destaques da noite, condu-
zindo uma animada oficina de 
dança para casais. Ela ensinou 
passos de bolero e samba com 
leveza e descontração, incen-
tivando até os mais tímidos a 
dançarem e se aquecerem no 
ritmo da música.

Logo após, o público foi pre-
senteado com a apresentação 

da cantora Maria José Scarmi, 
que interpretou clássicos ro-
mânticos ao som de teclado 
de Paulo Simão, criando o ce-
nário ideal para que os casais 
dançassem abraçadinhos em 
pleno centro da cidade. Scar-
me deu show cantando Quizas, 
Quizas, Quizas enquanto com 
frio e tudo casais dançavam na 
praça.

O Core Cult segue semanal-
mente com eventos diferencia-
dos no coreto da praça Ataliba 
Leonel, no centro de Piraju.
E a Cultura comemora milha-

res de acessos à página do seu 
Instagram.

CORE CULT ESQUENTOU A PRAÇA NA
VÉSPERA DO DIA DOS NAMORADOS
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FIASP promoveu festa junina solidária
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Festa Junina da FIASP reúne comunidade,e arrecada alimentos para o Grupo do Câncer 
A sede da FIASP (Faculdade de Piraju) foi palco de uma animada Festa Junina na noite de sexta-feira, 14 de junho. O evento 
contou com barracas de espetinho, mini pizza, pastel, cachorro-quente, caldos, doces e bolos típicos, além das tradicionais 
bebidas como quentão e vinho quente. A festa também teve espaço para exposição de artesanatos e garantiu muita diversão 
para as crianças.A celebração junina foi marcada pelo espírito solidário. Toda a renda arrecadada nas barracas foi destinada às 
entidades assistenciais que participaram do evento. Além disso, foram arrecadados alimentos não perecíveis para o Grupo do 
Câncer de Piraju, fortalecendo o apoio a ações sociais na cidade.Com grande participação da comunidade, a Festa Junina da 
FIASP mostrou que é possível unir cultura, lazer e solidariedade em uma única noite.uma única noite.
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contato@folhadepiraju.com
jornalfolhadepiraju@gmail.com

EMAILINSTAGRAM (14) 99666-1014   
 (14) 99862-8765

TELEFONES

UM JORNAL A SERVIÇO DA REGIÃO

folhadepiraju.com(14) 99862-8765
 (14)  996661014

 60
 •ESTÂNCIA TURISTÍCA  DE   PIRAJU -  1 A 7 DE JUNHO  DE 2025 • Nº 3.106•   

• EDIÇÃO DIGITAL •

@folhadepiraju fb.com/jornalfolhadepiraju
FACEBOOK

                   



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

�����������������������������������
�����	������

Reconhecimento internacional 
para instrutor brasileiro

O mestre Raimundo Nonato de 
Abreu Moura, referência nacional em 
segurança e artes marciais, acaba de 
receber a certifi cação internacional 
como Master Instructor – 7º Dan 
em Krav Magá pela respeitada Krav 
Maga Society. O reconhecimento, 
datado de 12 de fevereiro de 2025, 
foi assinado por Rubén Ariel Moreno, 
mestre internacional da modalidade, 
e comprova que Raimundo atendeu a 
todos os requisitos técnicos e teóricos 
exigidos pela organização.

Além da trajetória de excelência nas 
artes marciais, Raimundo é também 
o responsável pela Escola Abreu – 
Formação de Vigilantes, localizada 
na Rua Rubens Arruda, 272 – Centro, 
Bauru/SP. A instituição é credenciada 
e reconhecida pela qualidade de seus 

cursos na área de segurança, com 
formação em diversas frentes, como:

Vigilância patrimonial

Segurança para grandes eventos

Técnicas operacionais

Atualização e extensão profi ssional

Com o objetivo de continuar formando 
profi ssionais capacitados, a Escola Abreu 
está com nova turma prevista para 05 de 
julho de 2025, com o curso de extensão em 
Grandes Eventos, no valor de R$ 420,00.

 Inscrições e informações podem ser 
feitas diretamente pelo WhatsApp:
(14) 99682-3644 ou telefone fi xo (14) 
3227-1344
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Justiça condena Isnar a 8 anos de inelegibilidade
e aponta fraude em cota de gênero
O advogado Renato Ribeiro de Almeida, especializado em fraudes de gênero, com artigos e destaque em redes 
sociais nessa área informou em entrevista ao blog Expresso Piraju, que "no caso de Sarutaiá não houve a fraude 
de gênero". Ele colocou também que acha que a setença da Justiça "foi exagerada". 

A sentença foi proferida pela 
juíza Roberta de Oliveira 
Ferreira Lima, da 164ª Zona 
Eleitoral, na tarde da terça-
feira (11/06). Segundo a 
magistrada, houve simulação 
de candidatura feminina 
com o objetivo de burlar a 
exigência legal de ao menos 
30% de candidaturas de 
um dos gêneros nas chapas 
proporcionais.
A Justiça Eleitoral de Fartura 
condenou o ex-prefeito de Sarutaiá, 
Isnar Frechi Soares, à pena de 
oito anos de inelegibilidade, por 
fraude na cota de gênero durante 
o processo eleitoral de 2024. A 
decisão também anulou os votos 
recebidos pelo PSD e determinou 
a perda do mandato do vereador 
eleito pelo partido, Paulo Henrique 
da Silva, o Paulinho.

O caso que motivou a ação foi a 
candidatura de Leonice de Oliveira 
Brito Gama, conhecida como Nice 
do Marolo, aposentada e usuária de 
andador, que não obteve nenhum 
voto no pleito, nem mesmo o 
próprio. Isso evidenciou, segundo 
o Ministério Público Eleitoral, 
a existência de uma candidatura 
fi ctícia — prática que caracteriza 
fraude eleitoral.

Isnar, à época prefeito e presidente 
do PSD local, foi responsabilizado 
por ter articulado a chapa e 
validado a candidatura irregular. 
Em sua defesa, alegou que Nice era 
uma liderança no bairro. A própria 
candidata, no entanto, prestou 
depoimentos com contradições e 
chegou a afi rmar que havia sido 
candidata a deputada, informação 

que não se confi rmou.
A juíza considerou que houve 
tentativa deliberada de cumprir 
formalmente a cota mínima de 30% 
para candidaturas femininas, sem 
que a candidatura de fato existisse. 
A fraude levou à anulação de todos 
os votos do partido, que somaram 
11,9% dos votos válidos.
Com isso, o PSD perdeu a cadeira 
conquistada na Câmara de Sarutaiá. 
Paulinho, que havia sido eleito 
vereador, deverá deixar o cargo, 
e o cartório eleitoral procederá 
ao recalculo dos votos válidos 
remanescentes, com novo quociente 
eleitoral e partidário, para  a vaga.

A decisão é de primeira instância e 
cabe recurso. O advogado Renato 
Ribeiro de Almeida, especializado 
em fraudes de gênero, com 
artigos em redes sociais conforme 
informou ao blog Expresso Piraju, 
diz que no caso de Sarutaiá não 
houve a fraude de gênero. Ele 
colocou também que acha que a 
setença foi exagerada. Almeida é 

defensor dos envolvidos e explica 
que não houve má-fé, e que Nice 
apenas desistiu da campanha por 
conta da difi culdade em se eleger, o 
que a teria levado a não votar nela 
mesma.

Apesar dos argumentos da defesa, a 
questão deverá, a partir do recurso, 
envolver muita discussão jurídica, 
uma vez que será necessário 
demonstrar que não houve descaso 
com a candidatura da vereadora — 
especialmente diante de sua própria 
declaração à policia federal de que 
a campanha estava difícil. Vamos 
aguardar os desdobramentos.

 Isnar Freschi Soares foi 5 vezes 
prefeito de Sarutaiá e atualmente 
é assessor do deputado João Cury. 
Na foto desta página Isnar numa 
das vezes em que foi prefeito com 
o então governador de SP José 
Serra e o ex- prefeito de Taguai, Jair 
Cariovaldo Carniato falecido em 
2021 de Covid 19.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
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Josa Queiroz visita Piraju para agradecer 
os 388 votos recebidos em 2022

Josa Queiroz visita Piraju para agrade-
cer votos recebidos em 2022- “Recebe-
mos nesta segunda-feira, 9 de junho de 
2025, em nossa casa na Vila Tibiriçá, 
a visita do companheiro Josa Queiroz, 
que veio agradecer os 388 votos que 
teve aqui em Piraju nas eleições de 
2022.” A declaração é do ex-vereador 
João Boiadeiro, um dos membros his-
tóricos do Partido dos Trabalhadores no 
município.

Josa Queiroz em seu Instagram fez um 
resumo de sua visita a Piraju:"conver-
sei com militantes do PT, sobre os de-
safios e as lutas do Brasil". Ele se colo-
cou "a disposição dos companheiros de 
Piraju".

Josa é atualmente vereador em seu 
quarto mandato consecutivo na cidade 
de Diadema e primeiro suplente de de-
putado estadual, esteve na cidade para 
se encontrar com membros do PT local.

O presidente do diretório municipal do 
partido, e também ex-vereador do PT 
na cidade Fernando Spínola, acompa-
nhou a visita.Também estavam pre-
sentes representantes da ala jovem do 
partido como Marcos Eduardo Rubin 

Tonon que foi candidato a vereador na 
cidade e é militante ativo do partido. A 
professora Else Dêgelo também foi ao 
encontro bem descontraído e reunin-
do amigos e simpatizantes convidados 
pelo ex- vereador João Boaideiro.




